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王局長：

自願退休計劃自願退休計劃自願退休計劃自願退休計劃

你好。本會擬就以㆖事項，向 貴局查詢如㆘問題；望 閣㆘能給予

確實回應及協助。

㆒. 本會在八月廿㆔日的㆒個部門發報會㆖，從 署長口㆗獲悉我們福利工福利工福利工福利工

作員職系作員職系作員職系作員職系有可能被納入自願退休計劃自願退休計劃自願退休計劃自願退休計劃內；更在九月廿五日得到 署長確

認，假若再次推行此計劃， 部門定必把福利工作員職系福利工作員職系福利工作員職系福利工作員職系列入當㆗。政

府曾在㆓零零零年七月推出自願退休計劃自願退休計劃自願退休計劃自願退休計劃，敢問現在又是否有計劃在未

來日子再開展第㆓次的自願退休計劃自願退休計劃自願退休計劃自願退休計劃？詳程如何？

㆓. 局方曾於公務員體制改革通訊第十期㆗，詳細闡述列入自願退休計劃自願退休計劃自願退休計劃自願退休計劃的

條件；當㆗包括：預期該職系出現過剩㆟手或是由該職系所提供的服務

有使用率低情況出現，才會被納入此計劃內。未來的自願退休計劃自願退休計劃自願退休計劃自願退休計劃，構

思又會否有所保留或改變？

㆔. 假若㆖述（㆓）之條件、細則不變， 各部門是否有責任在提交自願退自願退自願退自願退

休計劃休計劃休計劃休計劃名單前，先在內部作出㆟手和資源調配？讓出現㆟手短缺部分，

得到合理支援；讓有服務需求的部分，獲得合理資源。才不致盲目製造

更多冗員，影響服務市民大眾的素質。再者， 署長在九月廿五日的會

晤㆗，㆒再強調工作單位之外判先後次序或刪減數目是要視乎有多少福福福福

利工作員職系利工作員職系利工作員職系利工作員職系同工參與自願退休計劃自願退休計劃自願退休計劃自願退休計劃而定。由此可見， 部門由此至終

都沒有跟隨公務員事務局（在㆖述㆓項）所發出指引行事；況且，在沒

有落實執行（見附件㆒）所述工作單位之外判和刪減日期前，又何來預

期出現過剩㆟手？貿然把福利工作員職系福利工作員職系福利工作員職系福利工作員職系納入自願退休計劃自願退休計劃自願退休計劃自願退休計劃，衹屬權宜

之計，未免有點兒戲！
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㆕. 根據財務委員會討論文件【FCR(2000-01)49之附件 1】所載，選擇自願自願自願自願

退休計劃退休計劃退休計劃退休計劃的個別職系員工㆟數約佔該職系總㆟數㆒成半或以㆖；局方會

否因此而定出㆒個「合理水平」或「百分比」？給予各 部門首長作參

考和清晰指引。凡 部門有意推薦某職系列入自願退休計劃自願退休計劃自願退休計劃自願退休計劃內，必先達

到那個「合理水平」；否則， 部門不會再對參與自願退休計劃自願退休計劃自願退休計劃自願退休計劃內的職系

投放資源，便會對㆒班仍希望留㆘來發展的員工造成不公平對待。

五. 既然自願退休計劃自願退休計劃自願退休計劃自願退休計劃是讓員工自願選擇， 部門可否以選擇性吸納方式，

指定某職系須列入自願退休計劃自願退休計劃自願退休計劃自願退休計劃內？雖則每以『穩定部門運作』為借

口，實難掩『偏私』之嫌！在各界主張「衡功量值」和「表現掛鉤」之

際，連私㆟市場都不能保證專業㆟士的就業機會時， 部門是否有需要

為 署內㆒些專業作【壁壘】保護？而放棄政府慣常所持的「審慎理財」、

「成本效益」等原則！㆒個服務使用率低的工作單位，當㆗包含著不同

種類的職系，假若真的出現㆟手過剩，又豈衹福利工作員職系福利工作員職系福利工作員職系福利工作員職系㆒個。 部

門又怎以選擇性㆞保障某職系！

我們深信，作為㆒個負責任的政府，除承諾盡心盡力服務市民大眾

外，還需公平對待、照顧㆒班長久以來都站在前線，堅守崗位，勇於接受挑戰和

積極作出承擔的工作㆟員。

為此，本會亟希望 閣㆘能以整體公務員福祉、提升服務市民大眾

之素質為著眼點；堅守合法、合理、合情的原則，代我們說句公道話。如有任何

垂詢，請與本㆟聯絡。（電話：2399 2353 或 電郵信箱：wwb@swd.gov.hk）

祝 工作進步 ！

   王偉成
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